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Россия все увереннее заявляет о себе как о мощной мировой экономической
державе. Но для ее дальнейшего поступательного развития крайне необходимо,
как и встарь, развитие современных морских портов. В этом смысле трудно
переоценить роль Морского порта Петербурга - через него осуществляется более
50% экспорта и импорта России в страны Евросоюза.     Поэтому реализация
программы "Санкт-Петербург - морская столица России" будет способствовать росту
экономики города на Неве. В частности, речь идет о привлечении инвестиций в развитие
портовой зоны региона и морской транспортной инфраструктуры в целом.
 
"Развитие Петербурга как морской столицы России является одним из приоритетов
нашей партии", - об этом 12 февраля, во время рабочего визита в наш город, заявил
спикер Госдумы Борис Грызлов. Он подчеркнул, что "более трех веков назад Петр I
основал город не только как окно в Европу, но и как окно в мир". И за три века
Петербург сохранил свой статус морского транспортного узла страны. Борис Грызлов
провел в Северной столице совещание с руководителями предприятий, ассоциаций,
научных и учебных заведений, посвященное вопросам законодательного обеспечения
развития портово-промышленного комплекса Финского залива. В совещании приняли
участие губернатор Петербурга Валентина Матвиенко и председатель
Законодательного собрания города Вадим Тюльпанов. По итогам совещания было
подписано соглашение "О сотрудничестве и взаимодействии между всероссийской
политической партией "Единая Россия" и Ассоциацией морских торговых портов".
(Ассоциация морских торговых портов (АСОП) создана в 1987 году и объеди няет более
70 организаций и предприятий морского транспорта России.)
 
По словам Бориса Грызлова, стране как воздух необходимы законы о морских портах, об
особых экономических зонах портового типа. В настоящее время в стенах Госдумы
разрабатывается законопроект о морских портах России . Он разделит морской порт как
хозяйственную структуру и как организацию, которая оказывает транспортные услуги
(по аналогии с аэропортами). Будет обращено внимание на услуги морского порта, права
и обязанности сторон при перепалке грузов, в том числе правила перевоза опасных
грузов, а также земельные отношения па территории порта. Борис Грызлов полагает,
что нужно запретить иметь собственность на землю на территории порта иностранным
гражданам и лицам без гражданства - учитывая стратегическое значение портовых
территорий. Предполагается также, что в законопроекте будут четко распределены
налоговые поступления от морского бизнеса между региональными и федеральными
бюджетами. По словам Бориса Грызлова, этот законопроект пройдет первое чтение уже
во время весенней сес сии Госдумы и окончательно будет принят до конца года.
 
Валентина Матвиенко отметила своевременность разработки такого законопроекта,
поскольку "если сегодня не заниматься портовым хозяйством, наша страна будет
неконкурентоспособной". Губернатор Северной столицы заявила, что "Петербург не
скрывает своих амбиций по возрождению пассажирского морского туризма в России",
но для этого необходимо решить ряд проблем, в частности - ликвидировать неравенство
между пассажирами иностранных лайнеров и паромов, прибывающих в Петербург:
пассажиры лайнеров могут оставаться в городе без визы в течение 72 часов, а вот
прибывшие на паромах этого права не имеют.
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Участвовавший в совещании спикер ЗакСа Вадим Тюльпанов предложил расширить
действующий перечень транспортных средств, пассажиры которых могут оставаться в
Петербурге в течение 72 часов без виз, прибавив к списку не только паромы, но и
поезда и самолеты.
 
По мнению Бориса Грызлова, проект "Санкт-Петербург - морская столица России"
откроет перед городом блестящие перспективы, так как в результате реализации
проекта в городе будет сосредоточено около половины экспорта и импорта России в
страны Евросоюза.
 
В рамках рабочей поездки в Петербург спикер Госдумы также посетил Государственную
морскую академию имени адмирала Макарова, где состоялся "круглый стол" с
руководителями морских учебных заведений города но проблемам совершенствования
подготовки кадров. Затем спикер осмотрел строящийся морской пассажирский порт на
Васильевском острове в рамках проекта "Морской фасад" .
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